

「相手の気持ちを考えて」 ~コミュニケーション力の育成~

校長 疋田 博和

大切なお子さんに悠々と豊かな人生を送ってほしいと願う親心は誰でも同じです。そのためには、自分のことを自分でできるようになる「自立」がとても大切になります。「自立」のためには、相手を理解して、自分を伝えていけるカ「コミュニケーションカ」がとても重要になります。今月は、「コミュニケーションカ」の育成についてお話をしていきます。

→<たとえば学校では···>

先生の話を聞いて理解することがとても大切になります。低学年から先生の話をしっかり聞くこと、時にはメモなどを取るなどして、ご家庭で大人に伝えることへの取組を行っています。また、 忘れ物などで失敗をしてしまい、自分の状況を自ら先生に伝えていくことなど、日常的に取組を行っています。

このように低学年のうちから、大人に自分の言葉で伝える「発信」に取り組み、発達段階に応じて、<u>相手の気持ちを考えた上での「発信」</u>や<u>自分の「発信」に対して相手が受け取る気持ちなどを</u>考える取組へと深化させていきます。

→<どうして、そのような力を育成するの?>

これからの大切な人生において、もしもお子さんが、何も伝えなくても全部用意されていて、何の失敗もなく進んでいく環境の中では、結果としてその子の自立を促せないからです。自立をねらいとして、意図的に少し高めのハードルを用意し、お互いを理解し合いながら失敗や成功を繰り返す経験を経て、少しずつお子さんは成長していくのです。

<iPadの家庭使用を含めた準備を進めています!>

i Padの使用準備を進めています。家庭使用においてはご家庭の理解と協力が重要になってまいりますが、12月初旬に実施を予定しております参観日を良い機会と捉えながら取組を進めています。当日の各学年の懇談会では、お時間を少しいただいて実物を触ったりしながらの説明も出来たら・・・、と考えての準備中です。



今、北海道全域でコロナウイルス感染症の広がりが懸念されている中ではありますが、感染予防を徹底し、出来る限り教育課程を正常に継続していく方向で日々模索をして教育活動の歩みを進めています。今こそ、皆様のご理解とご協力を賜りながら、〈感染予防〉と〈学びの保障〉の両輪をしっかりとまわして頑張っていく時だと思っております。

いまだ終息の兆しが感じられず・・・、コロナウイルス感染症対応にかかわり、今後も皆様にご 理解とご協力をいただきながら安心・安全に努めて教育活動を進めてまいります。

草の根教育実習を行いました!

今年度、「草の根教育実習」という名称で全道各地の小中学校において北海道教育大学の学生を実習に受け入れることになりました。空知管内では、沼田小学校のみの受け入れとなり、11月9日からの3日間、2名の学生が子どもたちと共

に学びました。学校 の授業だけなく、放 課後学習活動の「明 日萌」にも参加して 積極的に学習指導を 行っていました。1 2月16日からも 1名受け入れるこ とになっています。



公開研究授業を実施しました!

例年実施している沼田町教育振興会主催の沼田学園公開研究会ですが、今年度はコロナ禍によ

り規模縮小という ことで、沼田小・沼 田中の教職員並び に沼田町教育委員 会等の教育関係者 のみの参観で実施 しました。実施学年 は1年生・3年生・ 5年生で、国語につ いての研究授業を 行いました。3クラ スとも和やかな雰 囲気の中、それぞれ の学年の発達に応 じた授業が進めら れていました。参観 された方からは、ど





の学年の子どもたちも、自分の考えを積極的に発表できていて素晴らしいとの言葉を頂きました。 今後とも、子どもたちの学習意欲につながるよう、 全教職員で授業改善に努めてまいります。

6年生の中学校登校の様子です!

11月は18日(水)と26日(木)の2回、6年生を対象とした「中学校登校」が実施されました。国語科の書写や外国語、音楽などの教科で、





【12月の予定】

1日(火) 参観日【高学年】、5年PTA親子レク

2日 (水) 参観日 【低学年】、1年PTA親子レク

3日(木) 参観日 【中学年】、4年PTA親子レク

4日(水)児童会活動、5・6年ヤクルト教室

7日(月)特別日課

10日(木)特別日課

11日(金)特別日課

14日(月)特別日課、スクールカウンセラー来校

15日(火)大掃除週間(22日まで)

16日(水)草の根教育実習(18日まで)

17日(木)冬の全校集会、特別日課

18日(金)特別日課

21日(月)特別日課

23日(水)2学期終業式

24日(木) 冬休み開始(1月17日まで)

29日(火)学校閉庁日(1月3日まで)